

Palabras del Sr. Presidente de la República,
Lic. Carlos Salinas de Gortari 11

Señor Licenciado Adolfo Lugo Verduzco

Presidente del Instituto Nacional de
Administración Pública:

Distinguido Jurado:

Señoras y señores:

Me complace reunirme con ustedes en la entrega del Premio INAP 1993. Desde hace más de quince años este Premio alienta la investigación de excelencia en el campo de la Ciencia Política y la Administración Pública, contribuyendo así a una mejor formación de los servidores públicos.

En esta ocasión se distingue a Benjamín García Páez, por su ensayo en la modernización del Estado y la Empresa Pública, el caso de Pemex. Felicito al premiado por esa investigación. Escuchamos en su intervención cómo se ha venido logrando la armonía entre una empresa pública fortalecida y un lograr eficiencia a través de los mecanismos del mercado. ¡Felicitaciones por eso, a Benjamín García Páez, por ésta que es, sin duda, una contribución a la Administración Pública del Estado mexicano!

Extiendo mi reconocimiento a Adolfo Lugo Verdúzco por la notable trayectoria que ha tenido en el sector público, la cual se refleja ahora en su atinada labor al frente del INAP.

Pemex es una empresa que está en un intenso proceso de modernización para fortalecerla como empresa pública; ha transformado sus estructuras para hacerlas más eficientes y establece una política de precios más transparente; se fortalece su productividad, su capacidad de inversión y renovación del equipo extractivo. En cinco años, la entidad a reducido sus costos de operación en 30 por ciento, y ahora los nuevos productos de más calidad —como la gasolina sin plomo y el diesel con bajo contenido de azufre— representan casi la mitad de sus ventas.

Asimismo, el compromiso de Pemex con el respeto ecológico es una muestra de la nueva etapa de la empresa pública que queremos en México: eficiente, competitiva, dinámica y que contribuya, en los hechos, a elevar el nivel de vida de los mexicanos.

Un Pemex ineficiente lo hubiera debilitado y, en consecuencia, hubiera abierto presiones para su privatización. Por eso, al haberlo fortalecido en su eficiencia, hemos

hecho que Pemex sea viable, productiva y socialmente su permanencia bajo la propiedad y el control del Estado mexicano.

Por eso, porque es eficiente y cumple sus propósitos sociales, Pemex seguirá siendo propiedad del pueblo mexicano.

La empresa pública estratégica se prepara así para que México enfrente con éxito los retos del mundo del siglo XXI. Vemos ahora cómo los resultados del cambio están ya fortaleciendo la presencia de nuestro país en la dinámica de la economía mundial. Con este esfuerzo podremos consolidar mejores condiciones para nuestra economía generando más equidad y justicia para todos los mexicanos.

En este propósito, la modernización de la empresa pública mexicana, se ha propuesto alcanzar mayor eficiencia operativa generando al mismo tiempo un claro beneficio social; el desempeño eficiente de la empresa pública significa un impulso estratégico de nuestra economía. De esta forma se garantiza un desarrollo equitativo, se crean consensos sociales y se suman esfuerzos para fortalecer a la nación.

Señoras y señores:

El Estado Mexicano se fortalece cuando la empresa pública contribuye eficazmente a la realización de la justicia social en nuestro país.

Felicto nuevamente al premiado, por tratar con calidad el tema de gran importancia y actualidad en la Administra-

ción Pública. Estoy seguro que con el empeño del INAP seguiremos cumpliendo la tarea de promover el debate informado sobre nuestro desarrollo y sobre el futuro de nuestra nación.

Mi reconocimiento a esta seria y trascendente institución.

Muchas gracias.